



# DEBATE: INQUIETUDES DE LA JUVENTUD

JÓ  
VE  
NES

por la  
*Transparencia*

## Inquietudes de la juventud

### ¿Qué es jóvenes por la transparencia?

Jóvenes por la transparencia es una agrupación de jóvenes de diversos contextos, universidades e ideologías unidos por un propósito en común: construir una Guatemala más transparente para todos.

buscamos incentivar la participación ciudadana de los jóvenes y de diferentes sectores a través de columnas de opinión, las cuales son publicadas en el Diario LaHora. Además, gestionamos proyectos de índole social con la finalidad de promover los valores democráticos, la transparencia y el dialogo constructivo.

Actualmente contamos con más de 70 jóvenes en la organización. Asimismo, se tiene como aliados ha varios grupos de jóvenes y organizaciones universitarias, con quienes se han gestionado proyectos de formación política, fiscalización y auditoria social.

En aras de promover el dialogo y el debate en estas elecciones, La organización buscar coordinar un debate con los candidatos presidenciables de cada uno de los partidos políticos en contienda, en donde se discuta sobre las preocupaciones existentes de los jóvenes (educación, empleo, seguridad, arte, cultura, deporte). A continuación presentamos la propuesta respectiva para este proyecto.

## Inquietudes de la juventud

### Descripción de proyecto

Se llevará a cabo un debate entre los diversos candidatos a presidente. La actividad como tal constará de dos partes. La primera en donde se permitirá a medios de comunicación entrevistar a los candidatos y dar diversas declaraciones a medios (esto antes de entrar al auditorio como tal). Y la segunda que es el debate, en donde se harán preguntas generales a los candidatos con tiempos de replica.

### Justificación

En el año 2019 los partidos que lograron pasar a segunda vuelta obtuvieron 614,025 y 1,122, 909 votos, en este proceso electoral, aumentó la cantidad de jóvenes que tendrán capacidad de voto. Según datos del Tribunal supremo electoral se encuentran empadronados 9,158,561 jóvenes que comprenden las edades de 18 a 30 años (representando el 33.49% del padrón electoral) podríamos decir que los jóvenes tienen la capacidad de cambiar el juego electoral y decidir quienes serán sus mandatarios.

Por lo tanto es de suma importancia incentivar espacios de dialogo y que permitan a las juventudes plantear sus dudas respecto a los planes de trabajo de los partidos políticos y ver si son importantes para aquellos que quieren representarlos.

## Inquietudes de la juventud

### Objetivo general

Proporcionar un espacio para que los jóvenes cuestionen a los candidatos presidenciales y puedan tener un acercamiento a aquellos que buscan representarlos.

### Objetivos específicos

- Construir un espacio de debate de ideas, en contraposición a otros foros y entrevistas en donde no se cuestiona a los candidatos.
- Incentivar el interés de los jóvenes en el tema de las elecciones generales.
- Proporcionar un espacio de discusión para los jóvenes con personajes políticos.
- Conocer las propuestas de los candidatos presidenciales.
- Demostrar a los sectores políticos que es importante que tomen en cuenta a las juventudes.

## Inquietudes de la juventud

### Detalles específicos

- Se convocará a diferentes organizaciones juveniles para que estas puedan enviar preguntas clave que desean hacer a los candidatos. De estas preguntas finalmente se redactarán las preguntas finales. Los temas principales que se abordarán son empleo, educación, cultura, deporte y arte.
- La respectiva publicidad del evento estará a cargo del equipo coordinador del proyecto, específicamente la comisión de diseño y publicidad. Si en dado caso el Centro Cultural de España desea que sean incluidos sus logos en la publicidad, se agregarán sin mayor impedimento.
- Existirán normas y parámetros para los representantes de partidos políticos que deseen acompañar al candidato o candidata. No se tolerará que se vuelva un show mediático.
- Se invitará a medios de comunicación para que puedan dar visibilidad a la actividad desde sus plataformas. Además, se buscará que a través de estos medios se pueda transmitir en vivo desde redes sociales.
- Se realizará un debate con los candidatos que respondan a la invitación enviada al partido político. Se invitará a TODOS los candidatos a la presidencia, y se motivará a que lleguen la mayor cantidad de ellos. Sin embargo, si en dado caso no llega alguien se tendrá una silla vacía con su nombre. Esto se hará para evitar las críticas de que solo se invitó a cierto grupo de candidatos.

## Inquietudes de la juventud

### Logística y datos puntuales del evento

- Fecha: 1 de Junio del 2023
- Horario de inicio: 3:00 p.m
- Horario de finalización: 7:00 pm
- Cantidad de personas estimada: 150-200 personas

La cantidad de personas estimada se dividirá en: invitados de organizaciones de jóvenes, equipo coordinador, integrantes de jóvenes por la transparencia y un máximo de 3 personas representantes por partido político.

Previo al debate que se realizará en el auditorio, se requerirán las instalaciones del vestíbulo para otorgar un espacio a los medios de comunicación y que tengan la oportunidad de realizar entrevistas a los candidatos presidenciables. En esta colocaríamos un photocall.

Agregado a ello, se tendrá un equipo de logística en torno al registro de personas, distribución de botellas de agua y seguridad.